

23. Mitgliederversammlung Glarner Industrieweg (GIW)

Datum: Freitag, 01. Juni 2018 um 19.00 Uhr
Ort: Restaurant Adler 8762 Schwanden

Teilnahme: GIW:
Jacques Hauser (Präsident)
Claudia Jenny (Vorstandsmitglied)
Tina Hauser (Vorstandsmitglieder)
Marc Schneiter (Vorstandsmitglied)
Niklaus Hauser (Revisor)

Protokoll: Anni Brühwiler (Vorstand)

Anwesend: Luzia Fischli, Susanne Hauser, Gertrud Hüsken,
Elisabeth und Ueli Michel, Güst Rohr, Ruth und Hans Rüegg

Total 14 Personen

Entschuldigt: Karin Rhyner (Rechnungsführung)
und weitere 14 GIW-Mitglieder

Traktanden:

1. Eröffnung
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29.06.2017
3. Bericht des Präsidenten
4. Rechnung 2017, Bericht der Revisionsstelle
5. Budget 2018
6. Mitgliederbeiträge
7. Ausblick und Allfälliges

Vorlauf

Herr Daniel Roth, Geschäftsführer der SKS Rehab AG, Schwanden, begrüsst uns vor dem Fabrikgebäude, wo bereits 2 Rollstühle stehen. Mit grossem Wissen demonstriert er uns, wie diese hochtechnisierten Hilfsmittel mühelos zu bedienen sind und fast alle Hindernisse bewältigen können. Auf dem Rundgang durch die Fabrikationsräume sehen wir, dass jeder Stuhl individuell auf den Patienten angepasst wird und europaweit geliefert und verkauft wird.

1932 wurde die SKS AG Fahrzeugfabrik gegründet und auf Fahrrädern der SKS sassen Tour de Suisse Sieger wie Max Bulla und Ferdy Kübler.

Froh, dass wir im Moment noch als Fussgänger unterwegs sein dürfen, bedanken wir uns bei Herrn Daniel Roth für die interessanten Ausführungen. Präsident Jacques Hauser bedankt sich im Namen des GIW bei Herrn Roth mit ein paar Glarner Spezialitäten.

1. Eröffnung der Mitgliederversammlung 2018

Präsident Jacques Hauser begrüsst um 19.00 Uhr zur Mitgliederversammlung. Speziell werden Güst Rohr, Präsident GGWA und Niklaus Hauser, Revisor, begrüsst.

Wie gewohnt wird auf die Wahl eines Stimmzählers verzichtet, bei Bedarf wird eine Person gewählt. Die Traktandenliste wird wie vorgeschlagen, genehmigt.

Zum Gedenken an die beiden verstorbenen GIW- Mitglieder Brigitte Honegger und Urs Bertschinger erheben sich die Teilnehmer.

Brigitte Honegger, im Vorstand von 1995 – 2006, hat sich für den GIW eingesetzt und grossen Einsatz geleistet.

Urs Bertschinger, Eigentümer der Gewürzmühle Näfels und Gründer des Klangmaschinen-Museums Dürnten hatte noch grosse Pläne mit der Umnutzung in Näfels.

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29.06.2017

Das Protokoll vom 29.06.2017 wird, obwohl mit falschem Datum, genehmigt und der Verfasserin, Anni Brühwiler, verdankt.

3. Bericht des Präsidenten

Im Jahresbericht 2017 werden erwähnt:

Saisoneröffnung 2017 in Netstal mit Führung durch die Firma Tschudi+Cie AG Feinpappen und Führung mit August Berlinger entlang des Dorfbaches.

Mitgliederversammlung 2017 in Schwanden mit Führung von Thomas Schätti durch die Produkteausstellung der ehemaligen Therma AG.

Saisonschluss 2017 in Aarburg und Schönenwerd mit Führung durch Aarburg und durchs Bally-Museum in Schönenwerd.

Der Vorstand traf sich zu 4 Sitzungen. Ruedi Huser trat aus dem Vorstand zurück, gewählt wurde an der Mitgliederversammlung 2017 Marc Schneiter.

2017 wurden 6 Führungen gemacht, positive Rückmeldungen geben Motivation zu weiteren interessanten Angeboten.

Die Homepage wurde ausgebaut, aktuelle Meldungen sind stets abrufbar und es stehen mehr Informationen zur Verfügung.

Für die Führung des Archivs ist eine Lösung in Sicht und die Arbeiten der Geschäftsstelle werden durch Vorstand- und Arbeitsgruppenmitglieder erledigt.

Mitgliederbestand GIW Ende 2017: Total 92 Mitglieder (8 Neueintritte, 4 Austritte)

Wortmeldung von Güst Rohr: er vermisst im Jahresbericht das Thema Mädchenheime. Historikerin Susanne Peter-Kubli arbeitet an einer Dokumentation über die Mädchenheime der Glarner Textilfabriken. Die Anfrage an den GIW um finanzielle Unterstützung resp. um Gesuch an die Kulturkommission hat die Mehrheit des Vorstandes abgelehnt, mit der Begründung, dass dies ein historisches Thema sei (Historischen Verein um Unterstützung anfragen) und dass der GIW in nächster Zeit selbst finanzielle Unterstützung für die Überarbeitung der Tafeln, Karten und Prospekte benötigt.

Im Herbst wird sich Susanne Peter nochmals beim GIW-Vorstand melden.

Der Jahresbericht wird genehmigt und Vizepräsidentin Anni Brühwiler dankt Präsident Jacques Hauser im Namen der Anwesenden für seinen grossen Einsatz für den GIW.

4. Rechnung 2017, Bericht der Revisionsstelle

In Abwesenheit der Kassierin Karin Rhyner erläutert der Präsident die Jahresrechnung 2017: Einnahmen Fr. 6'445.55 / Ausgaben Fr. 4'039.40 / Gewinn Fr. 2'406.15.

Das Eigenkapital des GIW per 31.12.2017 beträgt Fr.15'174.88.

Revisor Niklaus Hauser verliest den Revisorenbericht.

Die Jahresrechnung wird mit Applaus genehmigt und der Rechnungsführerin Karin Rhyner herzlich verdankt. Auch den Revisoren Niklaus Hauser und Peter Aebli wird gedankt.

5. Budget 2018

Einnahmen Fr. 11'210.- / Ausgaben Fr. 10'770.-

Dies bedeutet einen Gewinn von Fr. 440.-.

6. Mitgliederbeiträge

Auch dieses Jahr werden die Mitgliederbeiträge nicht erhöht:

Einzelmitglieder Fr. 40.- / Paarmitglieder Fr. 60.- /

in Ausbildung Fr. 20.- / Kollektivmitglieder u. juristische Personen Fr. 100.-

7. Ausblick und Allfälliges

Saisoneröffnung 2018 am 12. Mai, bereits stattgefunden:

Führung in Matt mit Dr. Andreas Bräm, Autor Band Glarus Süd der Reihe «Kunstdenkmäler der Schweiz» und Führung in Elm mit Anni Brühwiler auf «Spurensuche Bergsturz».

2 GIW-Führungen sind bereits gemacht worden. Eine Führung wurde abgesagt, weil Miete und Rückgabe von Velos nur an den Bahnhöfen Linthal und Ziegelbrücke möglich sind. GIW-Vorstand Marc Schneiter geht dieser Sache nach.

Der Herbstausflug 2018 am 15. Sept. führt nach Winterthur, auf dem Programm stehen 2 verschiedenen Führungen.

Tag des Denkmals findet am 16. Sept. in Diesbach statt, im Leglerareal ist die Ausstellung «Jeans made in Diesbach» noch bis 30.09.2018 offen.

Im Glarner Wirtschaftsarchiv sind 2 Ausstellungen zu sehen:

Glarnerland global und Glarner Fabrikgesetz 1864.

Die Möbelfabrik AG Horgenglarus bleibt im bisherigen Areal, die Anwohner konnten ihre Ansichten zur Umnutzung anbringen.

Es werden keine Wortmeldungen gemacht und Präsident Jacques Hauser schliesst um 20.00 Uhr die Mitgliederversammlung 2018.

Elm, 13. Juni 2018

Die Protokollführerin: Anni Brühwiler